

S.89

St. P.

48225

W. B. 7th Linie 220 Dec. 87
17 am. 28

Lieber Freund College

Es freut mich von gewen Herzen, dass
 mein Telegramm recht zu recht Zeit
 Sie zu kam und dass sein Inhalt die
 Freude gemacht hat. Sis Initiative zu
 seiner Wahl nurste schon deshalb in mir
 ausgehen wird ich ja der einzige Vertreter
 des Seminarii und speziell der Matrigym in
 der Akademie bin. Die Wahl erfolgte ein-
 stimmig in der histor. phil. Classe am
 3/15 Dec. Am 13¹⁵ Dec erfolgte die Beschei-
 dung durch die ~~Studenten~~ vereinigten
 3 Classen. Dies ist nur eine Formali-
 tät ohne Abstimmung. Proteste gegen
 die Wahlen der einzelnen Classen sind
 zwar prinzipiell nicht ausgeschlossen,
 sind aber meines Wissens nicht vorge-
 kommen seit die Akademie existirt.
 Nichtsdestoweniger sollte ich nicht eher
 sich beschreiten, als bis diese Formali-
 tät abgewartet war. Die öffentliche Pro-
 klamierung der Wahlen erfolgt am 29
 Dec. (10 Jan. 88) in der öffentlichen Fest- und

Jahressitzung und erst nach diesem
Datum werden die offiziellen Notifi-
cationen versandt, was gewöhnlich ziem-
lich langsam vor sich geht. —

Naturwissenschaften magst du deutsch oder
französisch, ganz wie du willst. —
Brevier werden die Naturwissenschaften
etwa verschieden: der Linie wendet
sich mit einem Sammelschreiben
an den beständigen Sekretär, der da-
bei an den Präsidenten, der trifft
an die Akademie. Letzteres ist
meiner Ansicht nach die wür-
digste und, nebenbei gesagt, auch
die leichteste die bequemste Form.
In diesem Falle schreist du also
auf's Concert:

In der Kaiserlichen Akademie der
Wissenschaften

St. Peters

Und genau deshalb schreist du
dann auch als Anrede oben

in dem Brief. In dieser Form
meisten die Bezeichnungen
immer den besten und würdig-
sten Eindruck auf den Brief. Brief-
schreiber hat den Vortheil, dass
er sich alle die Titulaturen und
Formeln erspart, die bei Bürgern
am Persönlichkeitsschreiben unvermeidlich
sind.

Schmidt ist glücklich hier eingetroffen
und wir haben ihm schon seine 2 Prob-
vorlesungen abholen lassen. Da ich mich
mit ihm schon früher über die Themen
der beiden ersten Sitzungen unterhalten habe
als bitte um Länge einer Woche oder
genauer, innerhalb 3 Tage von Stapel
ab. Er geht des ohne Publikum im
Schwarze der Feuerstätte vor sich. Beide Vor-
lesungen fanden viel Beifall. So eine Rundfahrt
von den 661 Professoren und Studenten
kann kaum ein Schinkel mit Zusätzen aus
seinen Reihen, bestehen), die andere der
Studenten. Sie waren natürlich sehr
die interessantere. Beide waren gut
und klar zusammen gestellt. Heute
eine Studie in der Festskarwoche habe ich

ihm, dass ich schon vollständig beschäftigt
Bin habe die Studie mit Interesse gelesen
und mit Vergnügen nun gelegentlich sogar
mit etwas Belebtheit genossen, dass er guten
Merkern und Stoffen nicht schlecht hält & das eine, darüber
ich dir zu erzählen. In den Correcturlagen
die ich gestern habe (der Eindruck der ganzen
Erstauskunft erhalten ist erst in diesen
Tagen) sind ein paar ägyptische Correla-
tionsuntersuchungen gestrichen und ich
gleiche es mir noch nicht möglich gemacht
sie für verloren zu halten. - In Allgemeinen
finde ich ihn sehr gut und sein Vorstudium
entwickelt und geschickt bedenkend ge-
wahrsam, wie ich auch schon aus seinen
Werken gewusst habe. Nur ist Keppe
ebenfalls als Rest von ihm und wenn sich
diese Hoffnungen erfüllen, so kann
die einen bedeutenden Nutzen an dem
Verdienst. Ich fürchte für ihn eigentlich
nur seine Herablassung zwar in dem
Sinne, dass er Vergnügen nimmt et-
wa an der Menge, welche nach Meinung
der Arbeit untersucht, da das was er in
der Universität bekommen will, d.h.

5.89

1200 Rubel im Jahr für einche-
gann hier nur das aus Werk,
wie man bestimmt so genügsam
ist, wie es zwar einige Künige
orientalischer Privatdozenten
gewesen sind und noch sind
wie es aber, fürchte ich, das einzige
Körper Schmidt, nicht gut ein-
kommen. 13.11. - Was eine ungünstige
Arbeitszeit trifft und z. B. auch
die islamologische Thematik hier,
so muss alles vorläufig vorerst
Dissertation zurücktreten. Sollte es
durchaus dringend nötig sein, kann er es
Berlin voran er will. -

Ich bin durch verschiedene Verständnisse
veranlasst worden noch einige Zeit
an der Universität zu bleiben sonst
als Professor, als auch als Dekan des Fach-
fak. Leider bin ich ausserdem noch in Folge
verschiedener Unzufriedenheiten in der Akademie
nicht zweckmäßig (auf wie lange ist ganz
unmöglich) im Verwaltungsdienste
derselben sehr mit verschiedenem
Kunzellerarbeit geplagt sodass ich

Ich habe auch nur die Conférence
vorzutragen zu erledigen, an selbst
diese Arbeit ist aber nicht denken kann.

Sans d'ayant fait, je devrais être
pas très bien. Hoffentlich kommt
der Druck fort zu kurzassowitj oder
Springer's, où il sera évidemment mis.

Noch eins: für kleinere Abdrucke
bei (1-2 Pages) stehen dir du moment
Lektorat's bei Academie offen.
Für größere Arbeiten - die Memoi-
ren, die zweifellos verkaufen, aber
eben derwegen entstehen langen
Zeitverlust werden? Honoriert werden
wieder die Beiträge für's Bulletin
nicht diejenigen für die Mémoires.
Doch es kostet der Autor 50 Separat
etwas kosten los. - Deutsch, französisch,
englisch sind gleich zu bezüglich (nur
verschieden). Doch wird es der Typographie
von den genannten 3 westeuropäischen
oder sprachlos deutsch am ersten

gesetzt und korrigirt, weil keine
französ. u. engl. Korrektoren
angestellt sind.

Nun ist es Zeit zu schlüsseln
mit den allerbesten Wünschen
und Frieden zum neuen
Jahr

mit den Tinen



V. Rosen

W.B. Revisionen als solche sind
principiell ausgeschlossen.